

[Inicio](#) > [Cali](#) > [Artículo](#)

En noviembre y parte de diciembre se esperan fuertes lluvias. | Foto: Fotos redes

[> CALI](#)

Temporada de lluvias en el Valle estará por encima de lo normal, Ideam reveló cuándo llegará

La entidad advirtió que las condiciones climáticas extremas de 'Rafael' no llegarán al Pacífico.

6 de noviembre de 2024

Por: Beatriz Elena Collazos, redacción de El País

   

Aunque por estos días predominan en la región las condiciones secas con cierta nubosidad, la realidad es que entre noviembre y los primeros días de diciembre las lluvias podrían intensificarse.

Las autoridades ambientales han recomendado no bajar la guardia, acatar las recomendaciones y estar atentos a las crecientes súbitas que se puedan presentar en los ríos del Valle.

El Ideam dio a conocer que desde septiembre, pasando por octubre, noviembre e inicios de diciembre se presenta la segunda temporada de mayores precipitaciones en el año por la zona de confluencia intertropical, [lo que hace que un conjunto de nubes se instalen sobre el territorio nacional y atraigan esas lluvias.](#)

“Noviembre será un mes con precipitaciones por encima de lo normal, al igual que diciembre”, señaló Ghislane Echeverry, directora del Ideam.

Además, según la Oficina Nacional de Administración Oceánica y Atmosférica, NOAA, hasta el momento hay un 60 % de [probabilidad que se presente La Niña al final del año.](#)

“Lo que se espera es que, si se declara la presencia del Fenómeno de La Niña, las lluvias se prolonguen por lo menos en algunos días de diciembre”, explicó Saúl Antonio Ramírez, técnico en Meteorología de la CVC.



No exceder en velocidad si las vías están mojadas es una de las recomendaciones de las autoridades. | Foto: Jose guzman / El País

No afectarán al Pacífico

Ante la presencia de ciclones y tormentas tropicales, el temor de muchos ciudadanos es que estos puedan afectar a la región del Pacífico.

Sin embargo, la directora del Ideam explicó que esas ondas se generan únicamente en el Golfo de México, Mar Caribe y Océano Atlántico, y no afectan al Pacífico colombiano.

“Los impactos se ven más sobre la región Caribe, sobre alguna parte de la Región Andina, incluso en alguna parte de la Orinoquía, cuando las ondas tropicales vienen del Oriente”, señaló.

Para el técnico de la CVC, la inestabilidad atmosférica en el norte del país está representada principalmente por la tormenta llamada Rafael, no obstante, no hay posibilidad alguna de que esta alcance de alguna manera al Pacífico, pero sí al Atlántico.



A pesar que hay días con un inclemente sol, las lluvias llegarán y se extenderán hasta diciembre. | Foto: Aymer Andrés Álvarez

Dagma adelanta labores

Sara Rodas, subdirectora Técnica Ambiental del Dagma, indicó que la entidad realiza operativos en puntos que han identificado como preocupantes durante la temporada de lluvias.

La funcionaria recalcó que es necesario que los caleños entiendan lo importante que es gestionar los residuos, sobre todo las comunidades en las riberas de ríos y quebradas.

“Los residuos que son arrojados en las franjas de protección de los ríos en época de lluvia, por el efecto de la escorrentía, caen a los cauces generando represamientos en las zonas bajas y desbordamientos de sus cauces”, dijo.

Otro problema es la obstrucción de la red de alcantarillado por grasas y aceites que se solidifican y se adhieren a la tubería, generando saturación en el sistema.

“Las grasas y aceites generados en actividades gastronómicas no deben ir a los sifones de la cocina. Hay varios gestores autorizados que garantizan su disposición final segura, y por ello vamos a realizar controles a los sectores gastronómicos para verificar la vinculación de un gestor para tal fin”, contó.

A esto se suma la identificación de árboles, sobre todo aquellos que pueden generar riesgo de volcamiento, ya sea por su longevidad o su estado fitosanitario.



Alerta en Dagua por creciente de varios ríos tras fuertes lluvias en la vía Cali-Buenaventura: esto recomiendan las autoridades

Recomendaciones

Tras conocer que hasta mediados de diciembre se presentarán altos niveles de lluvia, la Secretaría de Gestión del Riesgo de Emergencias y Desastres de la Alcaldía de Cali recomendó a la ciudadanía evitar transitar por las calles que sean proclives a inundaciones o que se vean expuestas a hundimientos o deprimidos.

El subsecretario para el Manejo de Desastres de Cali, Duván Vélez, pidió a la comunidad tener en cuenta que, en caso de emergencia, se encuentran habilitadas varias líneas telefónicas donde podrá reportar cualquier situación.

Para contactarse con el **Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Cali**, deberá marcar el **119**; **Cruz Roja**, **132**; **Defensa Civil**, **144**, o a la **Policía Metropolitana de Cali**, la línea **123**.



En Dagua se presentó el crecimiento del río tutelar por las recientes lluvias. | Foto: Redes sociales

Gestión del Riesgo, alerta por las lluvias

En el área hidrográfica, el Ideam recomendó especial atención en los municipios de Dagua, La Cumbre y Buenaventura.

Por ello, y ante la situación de riesgo presentada en el municipio de Dagua con la creciente súbita del río tutelar y sus tributarios, los ríos Pepitas y Bitaco, la Secretaría de Gestión del Riesgo de Desastres del Valle mantiene un monitoreo de lluvias en el departamento.

Según lo indicó Francisco Tenorio, secretario departamental, “en el municipio de Dagua podemos dar un parte acerca de las diferentes estaciones climatológicas e hidrológicas que tenemos en el sector y en las cuales consultamos que **en los últimos días se han presentado fuertes lluvias, especialmente en el municipio de Dagua, Buenaventura y Bolívar**”, dijo.

Sobre Dagua, las cifras indican que se han presentado precipitaciones acumuladas de 60 milímetros en uno de los sectores, llegando a 160 milímetros en las cuatro estaciones de monitoreo que hay en el municipio.



Autoridades en alerta por posible formación de ciclón en el Caribe colombiano: fuertes oleajes y vientos

La intensidad de las lluvias ha provocado crecientes súbitas y deslizamientos de masas que **afectaron vías, acueductos y viviendas en veredas como La Guinea, Juntas, La Elsa, El Piñal y Atuncela.**

Esto llevó a las autoridades a realizar la evacuación de algunos sectores y la declaratoria de alerta amarilla en el municipio.

Tenorio reiteró que la dependencia seguirá atenta a la situación que se pueda presentar con las lluvias en todo el departamento, y así apoyar a las secretarías de gestión del riesgo de los municipios.

Además, recomendó a la comunidad en general no estar presente a la orilla de los cauces de los ríos, sobre todo en el momento en que se presentan precipitaciones, para evitar alguna tragedia. También pidió seguir al pie de la letra los llamados de todas las autoridades.

Valle Lluvias Ideam CVC fuertes lluvias Cali Temporada de lluvias
Fenómeno de la niña



Sigue el canal de El País Cali en WhatsApp



Convierta a **El País.com.co** en su fuente de noticias aquí



Descarga la APP El País.com.co:

Google play

Apple store

Regístrate gratis a nuestro boletín de noticias

Recibe todos los días en tu correo electrónico contenido relevante para iniciar la jornada. ¡Hazlo ahora y mantente al día con la mejor información digital!

Ingresa tu correo electrónico

Acepto [Política de Tratamiento de Datos](#) de El País.